

みんな

第138号

千種小学校

R6.7.12

みんなが幸せなのが一番

学校長 上山 昌秀

今月三日、二十年ぶりに新紙幣が発行されました。新しい一万円札には渋沢栄一の肖像画が描かれています。

渋沢栄一は、「日本経済の父」とも言われ、銀行制度や株式会社制度を普及させた人物です。大河ドラマ「青天を衝け」などによると、彼は幼い頃から母親に「あんたが嬉しいだけじゃなくて、みんなが嬉しいのが一番なんだで」と言って聞かされて大きくなり、大人になってからも

「俺ひとり満足でも、この家の商いがうまくいくても、この世の中みんなが幸せでなかつたら俺は嬉しいとは思わねえ。みんなが幸せなのが一番なんだい！」と

言つて、日本中の人々の生活を良くするために五百もの会社を設立したり、六百もの教育機関・社会公共事業の支援をしたりしたようです。

「自分だけでなく、みんなが幸せなのが一番」という答えは、私たちも大事にしたいものです。先日も、全校朝会で児童のみんなとのこの考え方を千種小学校校歌の歌詞に照らし合わせてみました。校歌の歌詞には、設立当時のみんなの思いや願い、期待が込められています。

「強い体に夢を抱き、ここに豊かに支え合い、ともに学んで生き生きと明日に進んでいこう」と歌っています。三番とも

に「自分ひとり」ではなくて、「仲間たち」そして「みんなの千種小学校」とあります。渋沢栄一さんの「みんなが幸せ」に通じているように思います。

一学期が終了し、夏休みに入ります。保護者、地域の皆様には、本校教育の推進にご理解ご支援を賜り誠にありがとうございました。夏休み期間中も、子どもたちへの温かい見守り・励ましをどうぞよろしくお願ひします。

ICT端末活用で



ICT教育担当 小林 博紀

六糸市の中学生に一人一台タブレット端末が整備され四年が経ちました。整備されて以降、ICTを活用した授業が徐々に増えてきています。

ICT端末活用の利点は「個人から全体への情報の発信・共有のしやすさ」だと私は考えております。授業内では、課題に向けて児童同士で話し合う時間を設けることが多々あります。ICT端末を用いると、多くの児童が一斉に自分の考えを友だちに発信することができます。それと同時に友だちの意見を受け取ることもできます。そして、

受け取った情報を視覚的に捉え、自分の意見と比べ、課題解決に向け、思考を深めていきます。一度に多くの意見を知ることができる「情報の共有」は、ICT端末を活用するからこそできることです。

しかし、課題もあります。

「すべてデジタルでよいのか。」ということです。

デジタルでは、自分の考えを端的に伝えることができます。しかし、打ち出

された文章だけでは、どうしてそう考えたのか意図や理由など読み取ること

ができないものが多くあります。そこで、デジタルで発信するだけでなく、自分が発信したものを持ち、伝えたい相手に分かりやすく説明することもできます。自分が発信したものを持ち歩き、コミュニケーションツールを使ってすることを目的にするのではなく、自分の考えを表現するためのツールとして使っていけるように指導していく

たいと考えております。

これからは大人だけでなく子どももICT端末を使う時代になってきていいます。スマートやタブレットをいつでも持ち歩き、コミュニケーションツールやSNSで情報のやりとりを容易にすることができてしまします。文字でのやりとりが容易になってきた社会だからこそ、ICT端末に頼りきるのではなく、人と対面したコミュニケーションを大切にしていきたいです。

電子オルガンをいただきました

本校卒業生である德田光昭様から電子オルガンを寄贈いたしました。音楽の授業等で大切に使わせていただきます。ありがとうございます。

九月の行事予定

二日（月）二学期始業式 口座振替日
四日（水）給食開始 身体測定

三日（土）四日（日）六年生合宿
十二日（月）山の日
十三日（火）～十五日（木）学校閉鎖日
二十五日（日）PTA奉仕作業

二二日（月）個別面談一日目
二三日（火）個別面談二日目
二八日（日）小中合同PTAリサイクル活動
（～九月一日まで）



七夕集会をしました

今年も地域の方から笹竹をいただき、四年生が中心になって全校生で飾り付けました。大きな大きな七夕飾りが二つ完成しました。ありがとうございました。



さんかんび

一年

「おおきなかぶ」のげきをしました。ぼくは、かたりをしました。かぶをぬいているみんなが、ちからをあわせて、とつてもじようでした。れんしゅうのときは、あまりうまくできませんでした。ぼくは、かたりのやくが、とつてもたのしかつたです。

おおきなかぶのげき

一年

わたしは、おばあさんのやくをしました。おじいさんとおばあさんで、かぶをぬいたけれど、ふたりではぬけませんでした。おかあさんがみにきてくれて、きんちょうきました。そのあと、まご、いぬ、ねことねずみがきて、かぶはぬけました。うれしかったです。

プールでできるようにならなうこと

二年

一、二年でプールをしています。今は、小プールだけど、三年生になつたら、大プールになるから、おぼれるかもしれないふあんです。一年生のときのロケットスタート(けのび)は、そんなに前にすすめなかつたけど、二年生になつたら、いきおいをつけてプールのはしから、おぼれるかも知れないふあんです。

三年生になつたら、もつどじょうになりたいです。

プール

二年

一、二年でプールをしています。ぼくは、バタ足がにが手です。はじめのときは、だるまうきとふしうきも、もりでした。お母さんが、「できないと思うからむりだけど、できると思

つたらできる。」

と言つてくれました。だから、ぼくは「できる」と思つてやつたら、できました。今では、ふしうきも、だるまうきも長いじかんできました。水にくようになつて、プールがたのしいです。

つぎに、ちょうどいい方向になりました。でもどんどんやつていくとすすみ方向にあります。がんばります。

楽しかったカヌーとダム

四年

です。

波賀の子とはじめてカヌーをしました。わたしはさいしょ、カヌーがこわかつたし、すすみたい方向に行けなかつたのですごくいやになりました。でもどんどんやつていくとすすみ方向に行けるようになつたのでとてもうれしくなりました。そして波賀の子といつしょに写真をとりました。写真をとつたあと、橋のほうへ行きました。たどりつくには時間がかかりました。橋の下で少しきゆうけいし、それからさいしょいた位置にもどつて自由にこぎました。カヌーどうしごつかることもありましたが楽しかつたです。

つぎに、はんのみんなとおべんとうを食べました。波賀の子と話をしていると、たん生日が一日の教室からも海が見えるそうです。そんな学校があるなんて、すごいなと思いました。

夏の遊びが海で遊ぶことだと聞いて、いいなと思いました。オンラインで話すだけの交流じゃなく、会いに行きたいなと思いました。

ぼうぜ小学校とのオンライン交流会

三年

自然学校で一番しんどかったのは、東山登山でした。東山ウォーキングもしんどかたけど、東山を登るときは崖があり、急な坂を登らないといけなかつたのでとてもしんどかったです。しかし、頂上に着くととてもはればれとした気持ちになりました。展望台から見る景色は、とてもキレイでした。

ぼうぜ小学校とのオンライン交流会をしました。ぼくはずっと楽しみにしていました。交流会ができて、とても楽しかつたです。ぼうぜ小学校のしようかいを聞いていると、どの教室からも海が見えるそうです。そんな学校があるなんて、すごいなと思いました。

夏の遊びが海で遊ぶことだと聞いて、いいなと思いました。オンラインで話すだけの交流じゃなく、会いに行きたいなと思いました。

ぼうぜ小学校とのオンライン交流会

三年

波賀の子とはじめてカヌーをしました。わたしはさいしょ、カヌーがこわかつたし、すすみたい方向に行けなかつたのですごくいやになりました。でもどんどんやつていくとすすみ方向にあります。がんばります。

楽しかったカヌーとダム

四年

です。

波賀の子とはじめてカヌーをしました。わたしはさいしょ、カヌーがこわかつたし、すすみたい方向に行けなかつたのですごくいやになりました。でもどんどんやつていくとすすみ方向にあります。がんばります。

つぎに、ちょうどいい方向になりました。でもどんどんやつていくとすすみ方向に行けるようになつたのでとてもうれしくなりました。そして波賀の子といつしょに写真をとりました。写真をとつたあと、橋のほうへ行きました。たどりつくには時間がかかりました。橋の下で少しきゆうけいし、それからさいしょいた位置にもどつて自由にこぎました。カヌーどうしごつかることもありましたが楽しかつたです。

つぎに、はんのみんなとおべんとうを食べました。波賀の子と話をしていると、たん生日が一日ちがいの子がいました。それから話がもりあがつてなかよくなりました。波賀の子となかよくなることができてうれしかつたです。

お昼から引原ダム見学に行きました。引原ダムは、昔、引原村があつたから引原ダムというそうですが、作るのに五年かかつたと聞きました。ダムの水を流すときにサイレンをならすことや、姫路城の高さよりダムの深さのほうが深いとはじめて知つてびっくりしました。それからダムの水を流してくださいました。水がかかつてきました。すずしかつたです。

さいごにダムの中にはいりました。とてもさむくてこわかつたです。コウモリは一ぴきもいませんでした。ゲジゲジがたくさんいて気持ちわるかったです。かいだんがとても長かつたです。ダムのことを教えてくださった人にお礼を言って、校長先生のお話を聞いて、波賀の子とおわかれをして帰りました。

私は、自然学校で、波賀小学校の子とつても仲良くなれたとおもいます。はじめは、話をするのも緊張したけれど、今は、何でも話ができます。友だちがふえてうれしかつたです。学校の勉強も一緒にできたら楽しいだろうなど思いました。また波賀小学校のみんなと活動したいです。

楽しかった自然学校

五年

一番楽しかつたのは、ゴルフをしたことです。ゴルフは初めてで、穴の中にちゃんと入るか心配でした。でもゴルフが一番楽しみだつたので順番まだかな」と思ひながら、自分の番になるまで待ちました。いっぱい練習をしてコースにでました。

先生が、「三回くらい打つて、穴に入るといいね。」と言いました。私は、十五回打つて入りました。コースに出て、ちゃんと穴に入つてうれしかつた。

お花をいただきました



地域の方からお花をたくさんいただき、各教室や玄関に飾らせていただきました。お陰で、学校が明るく華やかになりました。ありがとうございました。